

avicca

GraceTHD



Un modèle commun au service des acteurs du FttH



- listes de discussion
- groupes de travail
- visioconférences
- ateliers organisés dans le cadre des colloques de l'Avicca
- groupes de travail de l'Agence du numérique
- Comités techniques GraceTHD

www.avicca.org

- articles
- analyses
- mise à disposition de documents sur le site de l'Avicca

<https://www.avicca.org/content/ateliers-sig>

L'Avicca fédère depuis 2011 les collectivités porteuses de RIP FttH autour de la construction d'un modèle de description de ces réseaux. Outre l'établissement d'un langage commun entre les acteurs, ce référentiel constitue une garantie pour la collectivité de garder la maîtrise des données de ces infrastructures.

GraceTHD a été validé comme Géostandard ANT par la Commission de Validation des Données pour l'Information Spatialisée (COVADIS) fin 2015 et imposé par l'État dans le cadre du plan France Très Haut Débit. La poursuite des travaux ayant permis d'apporter des optimisations au modèle, elles ont fait l'objet de mises à jour du Géostandard par le Conseil National de l'Information Géographique (CNIG) avec une v2.0.1 en septembre 2017 et une v2.0.2 en juillet 2019.

Une étape importante a été franchie mi-2019, avec l'engagement financier de l'État et la mise en œuvre d'une gouvernance tripartite regroupant l'État, un collège de collectivités, l'Avicca et InfraNum. La prise en compte des retours terrain s'est soldée par la validation et publication par le CNIG de la v3.0.0 en juin 2020, suivie en octobre par la publication d'une recommandation (v1.0.1) du plan France THD. En complément, l'ANCT a invité par courrier l'ensemble des porteurs de projets à assurer la migration vers cette nouvelle version.

Une nouvelle étape se dessine pour 2022 avec la reprise de travaux qui seront menés selon le même schéma de gouvernance. Objectif : établir un état des lieux de la mise en œuvre du modèle sur les RIP FttH et apporter une analyse technique permettant de résoudre les problématiques rencontrées par les acteurs.

GraceTHD est aujourd'hui le référentiel commun à tous les acteurs (privés et publics) impliqués dans la réalisation de réseaux FttH, assurant ainsi l'interopérabilité des données échangées.



Thierry JOUAN, Délégué général adjoint
thierry.jouan@avicca.org